



LA MAÑANERA

AMLO CONFRONTA A ZEDILLO POR REFORMAS

Por José Vilchis Guerrero

Enterado de que el expresidente Ernesto Zedillo regresa a México invitado para participar como orador en un evento de una empresa financiera, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso en tela de juicio la política económica que implementó durante su gobierno y lo invitó a responder cuatro preguntas sobre ello.

"Había rezago. Ya lo hemos dicho: fueron crueles los gobernantes neoliberales. Ahora que viene (Ernesto) Zedillo, me gustaría hacerle tres preguntas. Una. ¿por qué convirtió las deudas privadas de unos cuantos en deuda pública?

La segunda, "¿Por qué envió al Congreso una reforma de pensiones en donde el trabajador, al jubilarse, no va a recibir -si no se hubiese modificado, hubo cambios, se va a hacer otro a esa reforma- no iba a recibir ni el 50% de su salario. ¿Qué lo llevó a dañar a los trabajadores? ¿Por qué lo hizo? ¿No sabía lo que iba a significar esa reforma a las pensiones? ¿Hicieron mal el cálculo? ¿La corrida financiera? Esa sería la segunda, que explique.

Una tercera, agregó, es ¿por qué durante su gobierno no aumentó el salario mínimo, sino al contrario, se redujo el poder de compra del salario? Dije tres, pero, tengo muchas más, pero la cuarta: ¿Por qué desaparecieron los trenes de pasajeros y se fue a trabajar de asesor a la empresa estadounidense a la que entregó los ferrocarriles nacionales?"

Ahora se está buscando revertir todo eso, afirmó." Lo que voy a presentar el día 5 de febrero en esencia, es regresar el espíritu y la letra -a la luz de los nuevos tiempos- de lo que fue la Constitución original en 1917. Eso es lo que voy a plantear. Que la Constitución del 17 vuelva a ser una constitución que garantice las libertades, la democracia y, sobre todo, la justicia social".

Durante la Mañanera, el jefe del Ejecutivo expresó que lo que más se vulneró en el período neoliberal fue lo relacionado con la justicia social: "Se entregaron las tierras ejidales; es decir, se privatizó el ejido, se abandonó el campo, se afectó a los trabajadores con salarios muy bajos; se les quitaron prestaciones. Esto del reparto de utilidades ya no existía. Esto lo creamos nosotros", sostuvo.

¿Qué hicieron más? Se evitó la contratación de los trabajadores, su basificación, se estableció la subcontratación, el outsourcing. Poder contratar a un trabajador por hora, no pagarles o no reconocerles sus prestaciones sociales, laborales, pero es bastante el rezago, afirmó. "Entonces ya sentamos las bases; yo espero que la transformación continúe en beneficio de todos", añadió.

Precisó que ahora su gobierno está demostrando que, con una política nueva, una política económica distinta, se beneficia proporcionalmente más al pobre; a la gente más necesitada, pero también a la clase media y a los empresarios, a los banqueros. "Es un modelo en beneficio de todos. No beneficia a los corruptos, a los que estaban acostumbrados al influyentismo, al contratismo, al robo, no hacer negocios lícitos con ganancias razonables. Esos son los que están en contra. Con sus periodistas que ganan millones de pesos".

Sin embargo, dijo, hay que seguir avanzando. Sobre la jornada laboral de 40 horas, que se discute en el Congreso, pidió que se convoque a todos, porque es claro que se necesita más fuerza de trabajo y que al trabajador le iba mejor si le pagaban extra, ese es un planteamiento. Está sucediendo en la industria de la construcción, comentó. Ahora hay casi pleno empleo y el desempleo es mínimo y tiene mucho que ver con la reactivación económica y el nuevo modelo aplicado por este gobierno, sostuvo.